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OPINIÃOCURTAS

FALTA DE EDUCAÇÃO FINANCEIRA AUMENTA A
DESIGUALDADE EM TEMPOS DE INSTABILIDADE ECONÔMICA

Leonardo Grapeia*

Não é novidade para ninguém que o Brasil é um país
de desigualdades sociais, econômicas e financeiras.
Parte considerável da população está desempregada e
outra parcela atua na informalidade, condições que, por
vezes, levam os cidadãos a tomarem empréstimos com
juros exorbitantes ou a entrarem em dívidas que os tor-
nam inadimplentes.

Segundo dados do Instituto Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE), temos atualmente a inflação em as-
censão (4,29% nos primeiros quatro meses de 2022) e o
desemprego alto (10,5% de desempregados no Brasil),
além das taxas de juros básicas (Selic) em dois dígitos
(13,25%). Esses três fatores combinados levam a uma
corrosão no poder de compra do consumidor, na capaci-
dade de honrar dívidas, na instabilidade das finanças
pessoais e na necessidade de fontes de crédito de cus-
to mais alto.

De acordo com dados da Serasa Experian, a
inadimplência também bateu novo recorde no Brasil: em
abril, mais de 66 milhões de brasileiros estavam com o
nome no vermelho, o maior número da série histórica
iniciada em 2016. Deste número, mais de 2 milhões de
brasileiros se tornaram inadimplentes em 2022.

Com relação ao perfil das dívidas, os segmentos de
Bancos e Cartões possuem 28,1% dos débitos, enquan-
to contas básicas como água, luz e gás representam
22,9%. Na comparação com abril de 2021, o setor de
Financeiras foi o que teve maior aumento na participa-
ção de inadimplência, indo de 9,6% para 12,4%. Dados
da Pesquisa de Endividamento e Inadimplência do Con-
sumidor (Peic) apontam que o endividamento com car-
tão de crédito atingiu nível recorde entre famílias com
maior renda.

Nos últimos anos, o cartão de crédito se consolidou
como o tipo de dívida mais comum entre os brasileiros. E
aí que mora um grande perigo. O uso dessa modalidade
deve ser feito somente quando o consumidor tiver renda

RETORNO
Na próxima segunda-feira, dia 1º de agosto se reiniciam
as sessões ordinárias da Câmara de São Sebastião do
Paraíso. De janeiro a junho foram apresentados 74
novos projetos, entre projetos de lei, de resolução e
projetos de lei complementar. Desses, os vereadores já
aprovaram 52, o que corresponde a cerca de 70% do
total. Outros 18 continuam em tramitação, foram reali-
zadas 20 sessões ordinárias, três sessões extraordiná-
rias e nove audiências públicas. Os vereadores envia-
ram 365 ofícios e 176 indicações à Prefeitura. Dos pro-
jetos apresentados no período, a maioria é de autoria
dos vereadores, 48 deles. Os outros 26 são originários
do Executivo Municipal, todos já aprovados.
LIGAÇÃO
Teve início na sexta-feira,29 de julho, mais uma obra que
poderá impactar positivamente a economia da região e
com reflexos direto até mesmo em São Sebastião do
Paraíso. A Prefeitura e a Câmara de Capetinga em par-
ceria com o Governo de Minas Gerais deram início às
obras para a pavimentação da estrada que liga o Muni-
cípio de Capetinga ao distrito de Goianases é um traba-
lho que em etapas futuras pode chegar até Paraíso ou
até mesmo ter frentes de trabalho em direção à comuni-
dade de Peixoto interligando toda a região. Os primeiros
passos nesta direção acontecerão com o trecho que liga
a cidade paraisense ao Condomínio Cachoeiras.
DUPLICAÇÃO
Em outra frente de ação o vereador Pedro Sérgio
Delfante por via de ofício encaminhou solicitação ao
Governo de Minas e ao Departamento Estadual de Es-
tradas de Rodagem a elaboração de estudo técnico vi-
sando a viabilização da duplicação da rodovia LMG-836,
também conhecida como Rodovia Pedro Cerize. O tre-
cho reivindicado compreende a saída da cidade até o
acesso ao Parque Industrial II onde é registrado trânsi-
to intenso inclusive de veículos pesados. Ao mesmo tem-
po tem sido cada vez mais frequente a ocorrência de
acidentes na região sendo reinvindicado até mesmo a
construção de uma rotatória para acesso à área indus-
trial. É um trabalho que merece receber o apoio de ou-
tras forças para que se concretize.
RECLAMOU
O vereador Luiz Benedito de Paula, reclamou via redes
sociais e de forma prática via ofício endereçado a Con-
cessionária AB Nascentes das Gerais e Secretaria de
Infraestrutura do Governo do Estado, para o famoso
“absurdo” em algumas obras realizadas no município.
É o caso do acesso ao Jardim Alvorada onde a coloca-
ção de defensas metálicas exclui acesso de pedestres
que necessitam cruzar área administrada pela empre-
sa.  Falta de calçada, faixa de pedestres pode resultar
em acidentes para quem necessita cruzar o trecho de
um lado ao outro. Resta saber quem é o responsável
pela engenharia. Importante que ocorram correções na
obra antes que algo mais grave aconteça.
CONTENTE
O vereador Juliano Carlos (Biju) em vídeo gravado nesta
sexta-feira, disse que estava feliz em ter sido atendido pela
Concessionária AB Nascentes das Gerais, com a coloca-
ção de barras de contenção e telas protetoras em dois
viadutos sobre a BR 491. O que fica próximo à estação de
tratamento da Copasa, e o que dá acesso ao bairro Itmarati.
Indicação feita em novembro do ano passado.
CHAMADA
A Universidade Federal de Lavras (UFLA) divulgou a se-
gunda chamada do Sistema de Seleção Unificada (SISU)
para ingresso no bacharelado Interdisciplinar em Inova-
ção, Ciência e Tecnologia no câmpus de São Sebastião
do Paraíso em 2022/2.  A matrícula será realizada entre
os dias 1º e 3 de agosto. Os candidatos devem seguir
todas as orientações disponíveis nas Instruções Especí-
ficas de Matrícula Inicial. Em atendimento à portaria 360/
2022 do Ministério da Educação (MEC), que dispõe so-
bre a conversão do acervo acadêmico das instituições
de educação superior para o meio digital, o envio dos
documentos de matrícula pelos candidatos se dará, obri-
gatória e exclusivamente, no formato digital (em PDF).
INÍCIO DAS AULAS
A recepção de calouros de 2022/2 no câmpus Paraíso
está prevista para os dias 11 e 12 de agosto. O Calen-
dário Letivo referente ao 2º semestre letivo de 2022
pode ser consultado no site da Pró-reitoria de Gradua-
ção (Prograd). Já a terceira chamada está prevista para
ocorrer em 18 de agosto sendo que as matrículas ocor-
rerão entre os dias 19 e 23 de agosto.
REPASSE
Os municípios mineiros receberam na sexta-feira, dia
29 de julho, o repasse do 3º decêndio do Fundo de
Participação dos Municípios (FPM). Já descontada a
retenção do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento
da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais
da Educação (Fundeb), o valor total a ser repassado
aos municípios é de R$ 396.655.872,04. O 3º decêndio
representa em torno de 30% do valor esperado para o
mês inteiro. Com o coeficiente 2,6 a estimativa é de que
São Sebastião do Paraíso recebeu cerca de R$
1.409.783,39 em valores brutos. com os descontos so-
bra livre R$ 1.113.728,88.
REGISTRO
Na última terça-feira, 26, foram entregues à Justiça Elei-
toral mineira os primeiros pedidos de registro de candi-
datura do estado para as Eleições 2022. Foram apre-
sentados pelo partido Patriota 53 pedidos de registro ao
cargo de deputado federal. As candidatas e candidatos
foram escolhidos em convenção realizada no dia 20 de
julho. O prazo para realização das convenções partidári-
as vai até o dia 5 de agosto. A partir da realização da con-
venção já pode ser apresentado o pedido de registro das
candidaturas perante a Justiça Eleitoral. O prazo para apre-
sentação dos pedidos se encerra no dia 15 de agosto.
DIVULGAÇÃO
O sistema DivulgaCandContas, por onde é feita a divul-
gação das candidaturas registradas em todo o Brasil para
as Eleições de 2022, já está disponível nos sites do TSE
e do TRE-MG. A plataforma permite às eleitoras e eleito-
res conhecer mais sobre candidatas e candidatos antes
de escolher em quem votar. Desenvolvida pelo Tribunal
Superior Eleitoral (TSE), a ferramenta apresenta infor-
mações detalhadas sobre candidatas e candidatos e
prestações de contas individuais e de partidos. O siste-
ma é disponibilizado na internet para consulta dos cida-
dãos. Para utilizá-lo, não há necessidade de cadastro
prévio ou autenticação de usuária ou usuário. O acesso
é simples e pode ser feito com apenas alguns cliques.
ATUALIZAÇÕES
À medida que candidatas e candidatos solicitam seus
registros à Justiça Eleitoral, os dados são inseridos no
sistema. Até as 13h da terça-feira,26, o Divulga
CandContas 2022 dispunha de informações sobre 195
pedidos de registro de candidatura, sendo um pedido
de candidato a governador e um de vice-governador,
três para senador (com dois suplentes cada), 75 de
deputados federais e 109 de deputados federais. Os
números são constantemente atualizados pela Justiça
Eleitoral, por estado e nacionalmente. O sistema
DivulgaCandContas é abastecido de acordo com a
oficialização do registro de candidaturas para o pleito
marcado para outubro desse ano. As eleições ocorre-
rão em 2 de outubro (primeiro turno) e em 30 de outu-
bro (eventual segundo turno).

F A L E C I M E N T O S
23/07 - Irene Lopes da Silva, 89
24/04 - Mario Pereira Leal, 100 anos
24/07 - Aparecida de Fátima F. Amaral, 65 anos
25/07 - Servio Túlio Corsi Oliveira, 54 anos
26/07 - Carmo Paschoini, 79 anos
27/07 - Cícero Martins Ferreira, 80 anos
28/07 - Maria Aparecida Cesário, 68 anos
28/07 - Nelson Moreira de Souza, 80 anos
29/07 - Eva Celestina Alves, 68 anos
29/07 - Erika Cristina Stepanenko, 51 anos
29/07 - Efigênia Satilio Colozio, 96 anos
29/07 - Pedro Acácio Filho, 73 anos
29/07 - Dair Soares Correa, 72 anos
29/07 - Ulysses Marinzeck Filho, 64 anos
30/07 - Clélio Reliquias, 71 anos

para efetuar o pagamento da fatura no vencimento. Além
disso, deve-se evitar o pagamento mínimo do cartão, pois
as taxas de juros cobradas podem chegar a 371% ao
ano, segundo dados da Pesquisa Anefac, e jamais deve-
se utilizar o limite do cheque especial como forma de cré-
dito (taxas de 150% ao ano, segundo o mesmo levanta-
mento). O problema é que grande parte da população
não tem acesso a esse tipo de informação.

No Brasil, ensino religioso e química orgânica fazem
parte do currículo escolar obrigatório, mas as finanças
básicas, por exemplo, não. Juros e porcentagem são dis-
tantes para a maioria dos brasileiros. Por conta da igno-
rância financeira perpetuada em nosso país, é fácil com-
preender como tanta gente assume dívidas impagáveis,
comprometendo seu futuro financeiro. A maioria ignora o
efeito brutal dos juros compostos, presentes nas dívidas
do cartão de crédito e do cheque especial, por exemplo.
Endividados pouco se atentam às decisões políticas que
os afetam, uma vez que sua atenção está voltada aos
inúmeros boletos e contas acumuladas.

Vale reforçar que a tomada de crédito tem que ser
uma solução e não a ampliação de um eventual proble-
ma financeiro. Uma alternativa para estancar a bola de
neve que se cria é buscar negociações com cada opera-
dora ou em alguns casos acessar empréstimos pesso-
ais, com juros mais baixos, para o pagamento das dívi-
das dos cartões. No entanto, a minimização desses ris-
cos passa pelo consumo consciente como parte funda-
mental de uma boa educação financeira, especialmente
em função da relação entre o consumo e a perda de
controle das finanças pessoais. O consumo por impulso
leva a uma necessidade de fontes de crédito de custo
mais alto, como cheque especial e cartão de crédito e a
um nível de comprometimento de renda acima do que é
considerado saudável no mercado brasileiro. O consu-
mo consciente e a educação financeira nunca foram tão
importantes para o brasileiro da vida real.

 (Hoje em Dia 26/07/2022).
* CEO da Focus Financeira

CLUBE PCLUBE PCLUBE PCLUBE PCLUBE PARAISENSEARAISENSEARAISENSEARAISENSEARAISENSE
A nova Diretoria do Clube Paraisense convida os

sócios patrimoniais para compa-recerem em sua
sede, munidos de documentos, para regularizar suas
situações cadastrais junto à secretaria do Clube.

Com relação aos herdeiros de sócios falecidos,
definir suas situações, uma vez que vários estão
irregulares.

A secretaria funciona das 13 às 16 horas, e pede
que, se possível sejam levados os títulos de sócios.

CLUBE PARAISENSE
CONTATO: 3800-2227

clubeparaisense@gmail.com

Agradece manifestações de apreço de familiares
e amigos pelo seu falecimento. Externa agradeci-
mentos a Ampara, seus enfermeiros, funcionários
e à Dra. Vanessa H. L. Pádua pela atenção e
carinho dispensados.

A Família de
CARMO PASCHOINI

• Consternada pelo seu falecimento, con-
vida a todos para as missas de 7.º Dia
que serão celebradas domingo, dia 31/
07/2022 nos seguintes horários:

09h30
Igreja de Nossa Sra. da Abadia

17h00
Igreja de Nossa Senhora Aparecida

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Ratifica e firma Contrato ref. ao
Proc. nº 153/22, Inex. nº 26/22, Cred. Nº 03/22, cujo objeto é
“CREDENCIAMENTO de profissionais Médicos, Pessoas Físicas ou Jurídicas,
para prestação de serviços de consultas especializadas em Neurologia, pelo
Departamento Municipal de Saúde”, com a empresa NEUROPED SERVICOS
EM SAUDE LTDA, CNPJ 10.640.715/0001-62, pelo valor global de R$
76.392,00. Itamogi/MG – 29/07/22 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito
Municipal
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A ACISSP Mulher, que é a
câmara setorial da associação
voltada para o desenvolvimen-
to do empreendedorismo femi-
nino, realizou quinta-feira, dia
28 de julho, sua reunião men-
sal, reunindo empreendedoras
de Paraíso para discussão de
diversos assuntos e apresenta-
ção do projeto Sebrae Delas.

O Sebrae Delas é um pro-
grama oferecido pelo Sebrae
com o objetivo de promover a
aceleração dos empreendimen-
tos, com o foco em aumentar
a probabilidade de sucesso de
ideias e negócios liderados por
mulheres. Busca ainda valori-
zar as competências, compor-
tamentos e habilidades, difun-
dindo e profissionalizando o
empreendedorismo feminino.

Reunião da ACISSP Mulher
discute o programa SEBRAE DELAS

Em sua proposta, aconte-
cerão oficinas de capacitação
e orientação às mulheres que
administram empreendimentos

Encontro apresentou de forma detalhada o projeto que é voltado para a gestão e controle financeiros
das empresas locais geridas por mulheres. As inscrições estão abertas e as vagas são limitadas

comerciais, industriais, agrope-
cuários ou de serviços. Com
encontros mensais por quatro
meses seguidos, o programa

empresas participantes. As va-
gas são limitadas e as inscri-
ções estão abertas.

Ainda durante a reunião, foi
apresentada palestra pela em-
presária Roberta Soares Fa-
ria, da Casa dos Óculos, e
apresentada a proposta de um
trabalho de conscientização
para o Agosto Lilás, pela presi-
dente da Comissão da Mulher
Advogada da 41ª Subseção da
OAB, Dra. Valéria Salvador, em
comemoração ao aniversário da
Lei Maria da Penha, que traba-
lhará temas relacionados ao
combate à violência contra a
mulher durante o próximo mês.
Com ações de decoração das
vitrines e lojas na cor da cam-
panha, além de ações voltadas
ao tema.

Dois assessores da ACISSP
(Associação Comercial, Industri-
al, Agropecuária e de Serviços de
São Sebastião do Paraíso) parti-
ciparam, na sexta-feira 22 de ju-
lho, de uma oficina de capacita-
ção sobre o programa Empreen-
der, projeto desenvolvido pela
Federaminas (Federação das As-
sociações Comerciais de Minas
Gerais) que busca promover o
desenvolvimento das empresas
que integram associações comer-
ciais mineiras. Estiveram no even-
to o assessor Administrativo,
Leandro Galvão, e o assessor de
Relacionamento com o Associa-
do, Luiz Fernando Souza.

O encontro serviu para apre-
sentar detalhes do programa, que
é desenvolvido em Minas Gerais
desde o ano de 2010 e hoje está
em 30 municípios, com 147 nú-
cleos setoriais e cerca de 1700
empresários atendidos.

Na oficina foram apresentadas

Equipe da ACISSP
participa de capacitação
do Programa Empreender

Treinamento aconteceu em Patrocínio e envolveu oficinas de capacitação
para desenvolvimento de projetos e captação de recursos

as formas de atuação e como o
modelo desenvolvido pelo Empre-
ender pode auxiliar na promoção
do crescimento integrado e sus-
tentado das empresas alcançadas.

Na mesma capacitação foi fei-
ta a apresentação do modelo de
desenvolvimento de projetos,
que contam com recursos de um
convênio da CACB (Confedera-
ção das Associações Comerciais
do Brasil) com o Sebrae, para im-
pulsionar ações que promovam
o fortalecimento de micro e pe-
quenas empresas instaladas no
município.

Os projetos podem ser apre-
sentados ao longo do ano e de-
vem conter o planejamento,
ações e resultados esperados.

A Associação Comercial e
Industrial de Patrocínio, em par-
ceria com a CDL (Câmara de Diri-
gentes Lojistas) e o Sindicomér-
cio (Sindicato dos Comerciantes
de Patrocínio) promoveram a sex-

ta edição de uma feira gastronô-
mica, que surgiu através do pro-
grama Empreender e que reúne
milhares de pessoas a cada ano,
movimentando o setor de bares
e restaurantes da cidade, mode-
lo que foi conhecido pelos as-
sessores da ACISSP.

"Nossa equipe é muito dinâ-
mica e encarou o desafio de bus-
car novas formas de promover e
incentivar as micro e empresas
locais, e a capacitação do pro-
grama Empreender foi uma opor-
tunidade de conhecermos melhor
o projeto e promovermos essa
capacitação. Vamos agora dese-
nhar internamente os projetos
que enquadram no modelo apre-
sentado e trabalharmos, mais
ainda, para conseguir trazer mais
uma ferramenta de fomento para
os empresários locais", analisou
o presidente da ACISSP, Dr. Ma-
theus Colombaroli.
(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

"A ACISSP Mulher está
mais fortalecida a cada ação e
a cada encontro e o nosso ob-
jetivo é buscar a capacitação
das nossas empreendedoras.
Nesse sentido, buscamos a
parceria para o desenvolvimen-
to do Sebrae Delas, buscando
diminuir a distância que existe
hoje entre homens e mulheres
na hora de empreender.

Será uma excelente opor-
tunidade, pois temos notado
que os temas que serão traba-
lhados são comuns para todo
tipo de negócio e isso capaci-
tará nossas empresárias para
a melhor condução de seus
negócios", analisou a presiden-
te da ACISSP Mulher, Erica
Dias Garcia.
(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

contará com pautas específi-
cas, procurando trabalhar, ao
longo de sua duração, todos os
setores das micro e pequenas

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecuária
e de Serviços de São Sebastião
do Paraíso) realizou terça-feira,
dia 26 de julho, a reunião com sua
Diretoria Executiva para apresen-
tação das ações desenvolvidas ao
longo do atual mês e apresentar o
andamento dos projetos estraté-
gicos em desenvolvimento.

Compareceram o presidente
da Associação, Dr. Matheus
Colombaroli, o diretor Jurídico Dr.
João Jaguaribe, a diretora Admi-
nistrativa Bianca Furtado Cosini,
o diretor de Agronegócios Gilson
de Souza, a diretora de Empre-
endedorismo e Inovação Erica
Dias Garcia e o diretor de Expor-
tações Aliomar Fernandes.

Dentre os assuntos discuti-
dos, foi anunciado o início dos
testes da nova ferramenta de
apoio aos comerciantes locais,
desenvolvida pela ACISSP. Tra-
ta-se de um marketplace local,
que nada mais é que um ambien-
te virtual para que os lojistas

Diretoria executiva
da ACISSP reúne-se

para avaliação de ações
Reunião mensal dos diretores contou a apresentação das ações desenvolvidas
ao longo do mês de julho e o anúncio dos testes do marketplace da associação

possam vender seus produtos
para os consumidores da cidade
e de qualquer parte do mundo.

Alguns estabelecimentos se
voluntariaram para promover os
testes, incluindo seus dados e
produtos, e agora se inicia a fase
de compra pelo aplicativo dos
clientes dessas empresas. Essa
é uma das principais apostas da
atual gestão da associação, para
oferecer aos seus associados um
serviço com custo baixo e que
possa alavancar as vendas dos
empreendedores locais e permi-
tindo uma melhor competição em
relação às vendas online.

Na sequência foram apresen-
tados os andamentos dos demais
projetos desenvolvidos pela as-
sociação e, ao final, os diretores
conheceram as instalações do
laboratório de classificação de
café, que está em fase final de
montagem dentro da ACISSP. É
mais um serviço que será presta-
do aos associados e cafeiculto-
res de Paraíso e região.

"Foi uma boa reunião, com
muitos assuntos, pois a ACISSP
está se mantendo em movimento
e trabalhando em várias frentes.
Desde eventos, passando por
negócios, cursos, treinamentos
e fomento aos nossos associa-
dos estão sendo desenvolvidos
na associação e, ao analisarmos
esse trabalho, vimos que prati-
camente todas as demandas
apresentadas pelos associados
em pesquisa que realizamos no
começo do ano foram atendi-
das", analisou o presidente da
ACISSP, Dr. Matheus Colomba-
roli.

"Para esse ano, ainda mui-
tos projetos serão implementa-
dos e ações diversas acontece-
rão. O nosso objetivo é estar
cada vez mais próximo do asso-
ciado e nossa diretoria tem sido
fundamental nesse processo
pelo trabalho desenvolvido e
empenho dispensado", concluiu
o presidente.
(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)
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O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa com mais de
6 milhões de associados em
todo o Brasil, está expandindo
sua presença pelo território na-
cional buscando levar os bene-
fícios do cooperativismo de
crédito para as regiões onde
atua. Alinhado a isso, Sicredi
das Culturas RS/MG, uma das
mais de 100 cooperativas inte-
grantes do Sistema, inaugurou
na manhã desta quarta-feira, dia
27, sua 6ª agência na região
Sudoeste do estado de Minas
Gerais. O local conta com um
espaço amplo, que oferece con-
forto, proximidade e interação
ao público.

A Sicredi das Culturas RS/
MG já está presente em 13 mu-
nicípios do Rio Grande do Sul,
com 17 agências, e em expan-

Sicredi Inaugura agência em Itamogi
Esta é a 6ª agência da cooperativa na região. Em todo o estado, o Sicredi já soma mais de 100 agências e 100 mil associados

Equipe de atendimento em ItamogiDesenlace da fita inaugural

FOTOS: Divulgação

são para mais 28 municípios no
Sudoeste de Minas Gerais. No
estado mineiro, esta nova agên-
cia se soma às de Guaxupé,
Monte Santo de Minas, Mu-
zambinho, Passos e São Sebas-
tião do Paraíso.

“A nossa expansão para
Minas Gerais é o resultado de
um grande projeto, que conta
com a participação de outras
cooperativas Sicredi. No esta-
do mineiro como um todo, so-
mos mais de 100 agências e
chegamos a mais de 100 mil
associados. Isso mostra a nos-
sa força, nossa solidez, nossa
credibilidade e seriedade como
instituição financeira coopera-
tiva que está chegando nas co-
munidades para fazer a diferen-
ça, para agregar na oferta de
soluções financeiras e para

contribuir com o desenvolvi-
mento local por meio dos prin-
cípios do cooperativismo”,
destaca o presidente em exer-
cício da cooperativa, Elmo
Pedro Von Mühlen.

O ciclo virtuoso gerado
pelo cooperativismo de crédi-
to, a aproximação com a co-
munidade e os 120 anos de
jornada do Sicredi foram des-
tacados pelo diretor Executi-
vo da cooperativa, Roque
Enderle, e pelo gerente Regio-
nal de Desenvolvimento, Hardi
Wendland, bem como, os pró-
ximos passos do projeto de
expansão da Sicredi das Cul-
turas RS/MG, que prevê a
inauguração de mais três agên-
cias já no próximo ano. Ainda
em 2022, a cooperativa irá ini-
ciar suas atividades no muni-

cípio de Nova Resende. O pre-
feito de Itamogi, Ronaldo Pe-
reira Dias, deu as boas-vindas
à cooperativa e reforçou que
a presença do Sicredi na co-
munidade irá refletir em gran-
des benefícios para vários seg-
mentos do município. O che-
fe do executivo destacou ain-
da o apoio ao desenvolvimen-
to e a economia local da re-
gião, bem como, a geração de
empregos.

“Para nós é um grande or-
gulho estar presentes aqui e
contribuir com o desenvolvi-
mento desta cidade. Não me-
diremos esforços para sermos
parceiros da comunidade, au-
toridades e entidades, já que
temos um objetivo em comum:
construir juntos uma socieda-
de mais próspera.”, reforçou o

gerente da agência, Eric de
Andrade Marques.

Toda a comunidade é con-
vidada a conhecer a nova agên-
cia, localizada na Rua Presiden-
te Vargas, número 455, e sua
equipe de atendimento. Para
estar cada vez mais à disposi-
ção de seus associados, além
das agências físicas, o Sicredi
oferece também uma múltipla
rede de canais (mobile e
internet banking, redes de
autoatendimento, agentes
credenciados e atendimento via
WhatsApp).

APOIO À
PRODUÇÃO RURAL:
O Sicredi é parceiro do

agronegócio há 120 anos e a
segunda maior instituição fi-
nanceira do Brasil em crédito

rural. E na inauguração da agên-
cia de Itamogi o apoio à pro-
dução rural também foi desta-
que. Nesta quarta-feira, dia 27,
a agência realizou a assinatura
de seu primeiro contrato de
Custeio Agrícola, com a libe-
ração de recursos ao associa-
do Osmar Ribeiro, através da
linha Pronamp. Além de ser um
marco histórico por ser o pri-
meiro custeio da agência, o
produtor de café também rea-
lizou a assinatura do documen-
to de maneira digital, reforçan-
do a agilidade, facilidade, se-
gurança e tecnologias envolvi-
das nas soluções que o Sicredi
oferece. “O atendimento, den-
tro e fora da agência, é um di-
ferencial da cooperativa”, des-
taca o agricultor.

Raíza Goi Borba

A Diretoria Regional de Saú-
de de Passos (DRS) distribuiu
as primeiras 1.560 doses para
a vacinação contra a covid-19
em crianças de 3 e 4 anos. O
órgão fez uma reunião on-line
com as equipes de imunização
dos 27 municípios atendidos
pela repartição e a previsão é
atender a população estimada
de 11.418 crianças nessa faixa
etária. Com isso a Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso atra-
vés da Vigilância em Saúde
marcou para este sábado 30 de
julho o início da vacinação para
o público infantil.

A vacina será a mesma uti-
lizada atualmente em adultos,
em dose de 0,5 ml e segue a

Paraíso inicia a vacinação
contra covid-19 para crianças

de 3 e 4 anos neste sábado

recomendação de duas aplica-
ções (1º e 2º dose) por via
intramuscular. A princípio se-
rão priorizadas as aplicações,
com prioridade para todas as
crianças imunocomprometidas
de 3 e 4 anos.

De acordo com a Nota Téc-
nica do Ministério da Saúde, a
recomendação é que os esto-
ques do imunizante sejam des-
tinados, inicialmente, somente
para crianças entre 3 e 4 anos e
que a vacinação ocorra de for-

ma gradual para todas as crian-
ças imunossuprimidas de 3 e 4
anos, seguida pelas faixas etárias
de 4 e depois 3 anos de idade.

Em Paraíso, neste sábado,
30 de julho, haverá vacinação
contra a covid-19 para crian-
ças de 3 e 4 anos imunossupri-
midas. O atendimento será de
8 às 14 horas no Posto de Pu-
ericultura, localizado na rua
Gedor Silveira s/nº, no centro
da cidade. É necessário a pre-
sença dos pais ou responsáveis
e também será exigida no caso
o responsável deverá levar a de-
claração e documentos pesso-
ais. É obrigatória a apresenta-
ção do relatório médico e do
cartão de vacina.

O diretor da Escola Estadual
Professor Benedito Ferreira
Calafiori, em São Sebastião do
Paraíso, José Luiz Gomes, des-
cartou rumores que a estabe-
lecimento estivesse sob amea-
ça de um massacre por parte
de um aluno. "Isso é fake
news", declarou. O assunto
teria sido motivado após uma
briga entre dois alunos na es-
cola ocorrido na segunda-fei-
ra,25. Por questão de preven-
ção a Polícia Militar foi
comunicada e compareceu na
quarta-feira e hoje para garan-
tir a segurança.

O Jornal do Sudoeste teve
acesso a um vídeo e um áudio
que circulou em algumas redes
sociais sobre a briga entre dois
alunos e de uma pessoa alert-
ando para a suposta agressão
que poderia ocorrer no local.
As imagens mostram o desen-
tendimento entre os alunos,
sendo que um deles ficou caí-
do entre as carteiras em uma
sala de aula e foi agredido com
tapas e chutes. "Eles tiveram
problemas fora da escola e um
deles tentou resolver a questão
aqui dentro o que motivou toda
esta situação que já soluciona-
mos", disse o diretor José Luiz.

Ao tomar conhecimento da
situação a direção levou o caso
ao colegiado e os envolvidos
foram enquadrados pelo regi-
mento da escola com a puni-
ção de suspensão por agressão

física no interior do recinto. Um
terceiro aluno, o que filmou a
briga e teria divulgado as ima-
gens, também recebeu a mes-
ma penalidade. "A nossa esco-
la é uma das mais conceitua-
das, jamais admitiremos isso
aqui, estamos atentos e todas
as providências serão tomadas
para coibir este tipo de situa-
ção", alertou o diretor.

"Reforçamos a atenção nas
entradas e saída dos alunos"
descreve José Luiz. Ele citou
também que nesta quinta-fei-

ra,28, como nos outros dias a
escola tem funcionado normal-
mente e que o clima é de tran-
quilidade entre todos os envol-
vidos na comunidade escolar.

RECORRENTE
Em Minas Gerais este tipo

de situação com seguidas ame-
aças de realização de massa-
cres têm sido recorrentes nas
escolas do estado. A escalada
destes casos segundo registros
já chega a pelo menos 13 situ-
ações desta natureza somente

Briga entre dois alunos no "Ditão"
gravada em vídeo, gera rumores

desmentidos por diretor

Ameaças de massacres tem sido
frequente nas escolas de Minas Gerais

Divulgação neste ano.  Especialistas avali-
am não se tratar mais de casos
isolados, mas situações que
devem ser analisadas no senti-
do de tentar a prevenção e de
se evitar acontecimentos trági-
cos.

Em maio deste ano dois alu-
nos foram detidos para averi-
guação após ter sido lançado
nas redes sociais ameaça de
realização de massacre em uma
escola no bairro Penha. O caso
mobilizou as autoridades de
segurança e até o prefeito da
cidade Diego Rodrigo da
Silveira utilizou as redes soci-
ais para acalmar a população
que ficou assustada. Da mes-
ma forma a ameaça foi tratada
como fake news.

A SEE/MG (Secretaria de
Estado de Educação de Minas
Gerais) informa que, quando
acontecem ocorrências dentro
de escolas estaduais, ou em
redes sociais, uma das primei-
ras providências a serem toma-
das é acionar imediatamente os
órgãos competentes, como
medida preventiva de seguran-
ça. As equipes de segurança
pública vão até as unidades es-
colares para averiguar as situ-
ações, prestar orientações ne-
cessárias e dar prosseguimen-
to às investigações dos casos.
Não sendo constatados riscos
aos alunos e servidores, as ati-
vidades pedagógicas seguem
normalmente.

Funcionários de uma
empreiteira iniciaram sexta-
feira (29), a colocação de
telas e barras de contenção
em dois viadutos na rodo-
via BR 491, em São Sebas-
tião do Paraíso. A medida
visa garantir segurança a
quem utiliza o local, e foi
solicitado pelo vereador
Juliano Carlos Reis (Biju) a
Concessionária da Rodo-
via MG 050, AB Nascen-
tes das Gerais em novem-
bro do ano passado.

As telas estão sendo
colocadas no viaduto pró-
ximo à rotatória que dá
acesso à avenida Wences-
lau Brás, imediações da
estação de tratamento da
Copasa, e no que faz a tra-
vessia para o bairro Itama-
rati.

Telas de proteção
são colocadas

em dois viadutos
sobre a BR 491

“A estrutura nos via-
dutos é muito baixa e se
tornava um perigo, por
falta de segurança. Mais
de uma vez, algumas pes-
soas pularam ou tentaram
pular dos viadutos, ten-
tando contra a própria
vida, e o objetivo é difi-
cultar, inibir essa prática.
A princípio meu pedido
foi negado, mas insisti,
houve concordância por
parte da Nascentes e as
telas de proteção estão
sendo colocadas”, expli-
ca Biju.

“Minha corrida é por
acessibilidade segura para
pedestres, e inclui melhor
iluminação às margens da
rodovia, e a construção de
passarela para o Belv-
edere”, enfatiza.

Divulgação

FOTOS: Divulgação
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FOTOS: DivulgaçãoBoletim Epidemiológico
divulgado pela Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso
através da Vigilância em Saúde
informa que ocorreu mais um
óbito no município motivado
por complicações da covid-19.
O caso aconteceu na quinta-
feira,28, dois dias antes de se
completar um mês em que foi
registrado o último óbito, em
30 de junho. São 324 pessoas
falecidas na comunidade parai-
sense por complicações do
coronavírus desde o início da
pandemia em 2020.

São 40  pessoas falecidas
por covid-19 em Paraíso neste
ano. Em 31 de dezembro de
2021 o município fechou o ano

Paraíso volta a registrar
óbito por covid-19 após

intervalo de 28 dias
com o total de 284 mortos que
agora chega a 324. O primeiro
registro de falecimento por
coronavírus na cidade foi re-
gistrado em 16 de abril de 2020
sendo que naquele ano foram
50 os casos de morte de
pessoas da cidade que perde-
ram a vida em função da do-
ença.

Ainda conforme o informa-
tivo apresentado pela Vigilância
em Saúde, na quinta-feira fo-
ram nove pessoas que testaram
positivo para a covid. O núme-
ro de pessoas positivadas vem
se reduzindo gradativamente
ao longo da semana.

Na se-gunda-feira quando
também são incluídos os de

domingo, foram 13 casos, en-
quanto que na terça e na quinta-
feira foram nove ocorrências
em cada dia. Na quarta-feira
foram 14 pessoas que testaram
positivo.

Outro indicador sobre a
covid refere-se as internações
que também vêm apresentando
tendência de queda. Na quinta-
feira não havia paciente de
Paraíso hospitalizado na Santa
Casa por conta da covid. Três
pacientes estavam internados
na Unidade de Tratamento In-
tensivo e uma em leito clínico,
mas todos os quatro são ori-
undos de cidades vizinhas para
os quais a Santa Casa é o
hospital de referência. O empresário do agrone-

gócio, Sandro Drumond Ma-
chado, conhecido como San-
dro Fusca, esteve no início da
semana em São Sebastião do
Paraíso onde fez contatos
com políticos e lideranças re-
gionais, em busca de apoio à
sua candidatura a deputado fe-
deral.

Na manhã de segunda-fei-
ra (25), ele participou de en-
contro na sede do Lions Clube
com lideranças políticas, em-
presários, profissionais liberais
de Paraíso e região “Encontrei
amigos e tive o prazer de enri-
quecer, fazendo novas amiza-
des”, salientou em postagem
em rede social.

O presidente do Lions,
Claudio Lauria, disse que aque-
le clube cedeu o salão de even-
tos, como costumeiramente
faz, “para pessoas íntegras”, e
abriu espaço para que Sandro

Sandro Fusca esteve em
Paraíso e recebeu apoio à

sua candidatura a deputado

se apresentasse. O candidato
falou sobre sua vida pessoal, e
profissional.

Nascido em Belo Horizon-
te, Sandro é pecuarista, sócio-
proprietário da Marcha News
Leilões (reconhecida nacional-
mente em seu segmento), pro-
prietário da Tropa do Fusca e
consultor de vários criadores
do cavalo Mangalarga Marcha-
dor no município de Francis-
co Sá, próximo a Montes Cla-
ros onde também atua profis-
sionalmente.

Filiado ao PMN, explicou
ser a primeira vez que se
candidata a um cargo político,
mas se interage com a política
através de redes sociais, onde
mostra seu ponto de vista e tem
feito reivindicações para o se-
tor do agronegócio, como pro-
dutor que vivencia dificuldades
para este segmento produtivo.
“Precisamos ter representativi-

dade no Congresso Nacional,
ocupar espaço”, afirma.

Sandro ressalta não “ser de
família de políticos”, foi incen-
tivado a se candidatar a depu-
tado federal por seu tio, o mi-
nistro da Economia, Paulo
Guedes, que exerce cargo téc-
nico. Afirmou que conheceu o
deputado estadual Antonio
Carlos Arantes e seu trabalho
voltado para o segmento agro,
e foi mais uma motivação para
sua candidatura.

“Estou sendo muito bem
recebido nesta minha caminha-
da por São Sebastião do Para-
íso e região. Nos reunimos no
escritório do deputado Antonio
Carlos Arantes com sua equi-
pe de Paraíso, Guaxupé e Mu-
zambinho. E à noite, com vári-
os amigos, lideranças e equipe
para uma conversa muito boa
e cheia de alegria”, afirmou
Sandro Fusca.

São Sebastião do Paraíso
voltou a apresentar saldo posi-
tivo na geração de empregos.
É o que mostra o resumo do
mês de junho divulgado pelo
Caged (Cadastro de Geral de
Empregados e Desemprega-
dos) vinculado ao Ministério do
Trabalho e Previdência. O mu-
nicípio encerrou junho com
saldo de 49 vagas geradas com
carteira assinada. No primeiro
semestre deste ano houve sal-
do negativo apenas em janeiro
e março, sendo que em feve-
reiro foi o período com os
melhores resultados do setor.

De acordo com os núme-
ros apresentados, em junho
Paraíso teve 768 admissões de
trabalhadores com carteira as-
sinada. Por outro lado, os des-
ligamentos foram de 719 ge-
rando um saldo de 49 postos

Paraíso apresentou saldo
positivo na geração de

empregos em junho
de trabalho preenchidos. O sal-
do positivo reforça a tendência
de recuperação gradativa da
economia no município nos
primeiros seis meses do ano.

Apenas janeiro com -43 e
março com -38 tiveram saldo
negativo na geração de empre-
gos neste início de 2022. Fe-
vereiro fechou com saldo
positivo de 224 vagas geradas,
seguida por abril (47), maio
(190) e junho (49). Em feve-
reiro foi o mês em que mais se
contratou (956) enquanto que
março foi quando mais se de-
mitiu com 813 situações.

Ainda sobre os números de
junho na análise por setor a in-
dústria teve o melhor desempe-
nho com 192 admissões segui-
da de perto pelo comércio que
teve 186. Em se tratando de
desligamentos o setor de servi-

ços foi o que mais demitiu com
254 vagas fechadas. Na análise
geral a área agropecuária com
139 contratações e 56 desliga-
mentos foi a que teve melhor
saldo com 83 vagas.

Pelo sexto mês seguido
Minas Gerais também apresen-
tou saldo positivo na geração
de empregos. Foram 211.383
admissões, 180.291 desliga-
mentos com saldo de 31.092
vagas e estoque de 17.893. No
primeiro semestre em Minas
foram criados 140.319 postos
de trabalho.

Ainda assim no estado os
saldos do mês e do semestre são
menores que os do ano passado
nos mesmos períodos. Em ju-
nho de 2021, foram criados
35.399 novos empregos e, no
primeiro semestre, 178.753, con-
tra 31.092 e 140.319 este ano.
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Após os 500 dias de atua-
ção dos prefeitos em 2020, o
Instituto Veritá foi a campo e
realizou uma pesquisa objetiva
avaliando o desempenho dos
chefes do Executivos munici-
pais. Os prefeitos foram avali-
ados entre ótimo, bom, regu-
lar, ruim ou péssimo e também
receberam do público a apro-
vação ou da maneira de admi-
nistrar o município. O prefeito
Marcelo Morais, de São Sebas-
tião do Paraíso, foi o que teve
a melhor avaliação obtendo
94% de aprovação entre as pes-
soas pesquisadas.

O estudo aconteceu em 25
municípios das regiões do Tri-
ângulo Mineiro, Alto Paranaíba,
Noroeste e Sul de Minas e foi
dividido em dois grupos, con-
siderando municípios entre 25
mil a 50 mil habitantes. Outro
grupo refere-se a aqueles com
mais de 50 mil moradores.

O prefeito de São Sebasti-
ão do Paraíso, Marcelo Mo-
rais, o vice-prefeito, Daniel
Thales Oliveira e o secretário
de Planejamento e Gestão, José
Henrique Caldas de Pádua es-
tão em Uberlândia onde parti-
cipam da programação. Morais
recebeu a aprovação de 94%
dos entrevistados. Segundo

Instituto Veritá avalia aprovação de
prefeitos e de gestão em 25 cidades

Prefeito Marcelo Morais e o vice Daniel Thales
participam da programação em Uberlândia

Divulgação

Marcelo Morais, prefeito de São Sebastião do Paraíso foi o que
obteve melhor avaliação, com 94% entre pessoas pesquisadas

Postinho com luminárias no calçadão da
Praça Com. José Honório estão sendo corruidos
pela ferrugem, podendo cair a qualquer instante

Sebastião Tadeu Ribeiro

As melhorias ou ampla re-
forma das duas represas no
Bairro San Genaro e limpeza
com reformas, chafariz com
jatos d’água com iluminação
artificial a cores, e melhorias
nos canteiros e reforma ampla
no calçamento do Parque da
Lagoinha, determinada pelo
prefeito Marcelo de Morais,
merecem elogios que estão
sendo feitos pela população
paraisense.

Quando benfeitorias estão
sendo feitas pela Administração
Municipal, o povo reconhece,
mas também quando precisa de
dar sugestões, reivindicações e
tomada de providências, a po-
pulação também faz cobranças.

Pessoas que passam ou são
frequentadoras da Praça Co-
mendador José Honório, soli-
citam que a Prefeitura mande
consertar e, talvez até substi-
tuir, os postinhos de ferro com
luminárias que estão instalados
dentro do calçadão e arredores
da igreja matriz, na referida
praça central e mais movimen-
tada da cidade.

Também sugerem e pedem
para que sejam plantadas mais
flores, porque tem canteiros na
Praça Com. José Honório que
estão no chão puro. Os posti-
nhos com luminárias estão fican-
do com ferrugens avançadas em
suas estruturas, podem cair, e
provocar acidentes a pedestres,
conforme alertam frequenta-do-
res, ao pedir providências.

Postinhos de ferro
e canteiros na

Pça. Comendador
José Honório

Marcelo o momento é de gra-
tidão e consciente pelos resul-
tados alcançados. " Um dia fe-
liz já que o reconhecimento em
centros tão importantes eleva
o nome de nossa cidade", co-
mentou

"Neste momento, emocio-
nado em receber como prefei-
to de Minas Gerais com maior
índice de avaliação da popula-
ção de minha cidade. Ter 94%
de aprovação de minha cidade

me deixa sinceramente emoci-
onado", declarou.

O prefeito agradeceu ao
funcionalismo e sua equipe de
trabalho. "Obrigado a todos de
coração, a todos os servidores
que me ajudaram a chegar nis-
so tudo, ao meu vice prefeito
Dr. Daniel, aos meus secretá-
rios de governo e a toda minha
família pelo apoio de sempre.
Agradeço a Deus por estar con-
seguindo contribuir e ter este

reconhecimento tão importan-
te para nosso governo", con-
clui.

Segundo o Veritá de ligações
realizadas foram retiradas uma
amostra de 10.389 entrevistas,
o que faz do levantamento o
maior do gênero já feito na re-
gião.

A cerimônia de entrega do
"Certificado Gestão Veritá"
acontecerá nesta quinta-feira,
28, no auditório da ACIUB (As-
sociação Comercial e Industri-
al de Uberlândia), às 19 horas.
Neste evento os prefeitos co-
nhecerão o Prêmio de Gestão
Pública que irá a campo no se-
gundo semestre de 2.022.

Entre as cidades pesquisa-
das além de São Sebastião do
Paraíso, no Sudoeste de Minas
constam Passos e Bambuí. Os
demais municípios localizam-
se em regiões como Triângulo
Mineiro, Pontal do Triângulo e
Alto Paranaíba. Foram listadas
Araguari, Araxá, Frutal, Ituiu-
taba, Paracatu, Patos de Minas,
Patrocínio, Uberlândia, Ubera-
ba, Unaí, Carmo do Paranaíba,
Coromandel, Ibiá, Iturama,
João Pinheiro, Monte Alegre de
Minas, Monte Carmelo, Prata,
Sacramento, São Gotardo e
Tupaciguara.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Para ajudar e facilitar con-
sumidores de São Sebastião do
Paraíso a fazer economia de
tempo e dinheiro, periodica-
mente o JS realiza levantamen-
to de preços de combustíveis
e do gás de cozinha “GLP”
botijão de 13 quilos. Nesta sex-
ta-feira 29 de julho, verifica-

Gás de cozinha em Paraíso tem diferença
de preços que chega a R$ 30,00

mos os preços em diversos
estabelecimentos comerciais
que revendem este produto de
extrema necessidade de consu-
mo nos lares, serviços, comér-
cio e indústrias no Município
Paraisense.

Constatamos que o preço
mais barato para buscar o
botijão no local de revenda cus-
ta R$ 89,89 e para entregar em

domicílio R$ 95,00. O mais
caro para ir buscar no local da
compra R$ 116,00 e para ser
entregue R$ 125,00.

A diferença de preços do
mais barato de um estabeleci-
mento comercial para outro,
indo buscar no local da com-
pra é de R$ R$26,11 e ser en-
tregue a domicílio R$ 30,00.

Nesta época de inflação alta,

milhões de despregados, que-
da na renda de quem está tra-
balhando e milhões de brasilei-
ros passando fome, vale a pena,
e muito, consumidores pesqui-
sa-rem os preços de todos os
produtos e serviços que usa e
necessita no seu dia a dia. Pre-
ços e locais de venda do gás
de cozinha, estão na tabela de
preços em anexo.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 054/2022, Processo
nº 0589/2022, Registro de Preços nº 036/2022, Tipo Menor preço por
item. Objeto: Registro de preços para escolha da proposta mais vantajosa e
eventual contratação de fornecedor(es) objetivando o fornecimento de
artigos de limpeza destinados a manutenção das atividades de diversos Setores
e Secretarias desta Prefeitura, com entrega parcelada, por um período de 12
(doze) meses, com itens exclusivos a participação de ME, EPP e MEI, itens
de cota reservada para ME, EPP e MEI e itens de cota de livre participação.
A abertura será dia 11 de Agosto de 2022 às 09h00min. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini,
nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7015, diariamente das 9h às 16h30min, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 28 de Julho de 2022. Rosiély
Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG . EDITAL
RESUMIDO DE LICITAÇÃO – Modalidade: Pregão Presencial nº 056/
2022, Processo nº 607/2021, Registro de Preços nº 038/2022; Tipo
Licitatório: Menor Preço; Critério de Julgamento: Menor Preço global;
Objeto: Registro de Preços para escolha da proposta mais vantajosa e
eventual contratação de fornecedor objetivando o fornecimento de massa
asfáltica – CBUQ (Concreto Betuminoso Usinado a Quente) destinado as
operações de tapa buraco em ruas e avenidas do Município, integrando a
manutenção das atividades da Secretaria Municipal de Obras, Serviços Públicos
e Planejamento Urbano, com entrega parcelada, pelo período de 12 (doze)
meses, com livre participação. A abertura será dia 15 de agosto de 2022,
às 09:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Praça dos Imigrantes, nº 100, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7143,
diariamente das 08:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 29 de julho de 2022.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 061/2022, Processo nº 635/2022, Registro
de Preços nº 042/2022. Registro de preços objetivando o fornecimento de
pranchas serradas, caibros serrados madeiras roliças tratadas, madeiras de
eucalipto roliça crua, destinadas as manutenções e construções de pontes e
mata burros nas estradas rurais do município, por um período de 12 meses,
sendo que esta terá itens exclusivos para ME, EPP ou MEI, itens em cota
reservada para as mesmas e itens de ampla participação. A abertura será dia
12 de Agosto de 2022, às 09:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou
fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145, diariamente das 09:30 às 16:30
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 29 de Julho de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe –
Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão eletrônico nº 067/2022, Processo
nº 0658/2022, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das
propostas: menor preço por item. Objeto: pregão eletrônico, registro de
preços objetivando contratação de empresa(s) para aquisição de diversos
veículos destinados a atender várias secretarias, entrega parcelada por 12
meses, conforme necessidade da administração. A abertura será dia 16 de
agosto de 2022, às 09:00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente
das 09 H às 16:30 H, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – mg, 29 de julho de 2022. Rosiély Mercês de Souza
Volpe – pregoeira.

Em junho, o Estado de Mi-
nas Gerais teve saldo de mais
de 31 mil vagas de emprego
formais, o segundo maior nú-
mero do país, ficando atrás
apenas de São Paulo com 80,2
mil novos postos. Em todo
país, foram abertos mais de
277,9 mil empregos com car-
teira assinada, segundo dados
do Ministério do Trabalho e
Previdência.

As informações foram
divulgadas nesta quinta-feira (28)
e fazem parte do Novo Cadas-
tro Geral de Empregados e De-
sempregados (Novo Caged).

Todos os estados e o Dis-
trito Federal registraram saldo

Minas Gerais cria 31 mil novos
empregos formais em junho

Estado é o segundo no ranking de geração de empregos no mês.
Todas as Unidades da Federação registraram saldo positivo

positivo na geração de empre-
gos em junho. Em Minas Ge-
rais, o grande destaque foi o
setor de Serviços, com 10.485
novas vagas, principalmente
em atividades de informação,
comunicação, financeiras, imo-
biliárias, profissionais e admi-
nistrativas.

A Agropecuária também
teve um bom desempenho,
com 7.125 novos postos de
trabalho, a maioria na agricul-
tura. O setor de Indústria apre-
sentou o terceiro maior núme-
ro, com 5.116 novas vagas.

Ainda, os setores de Cons-
trução e Comércio registraram
um aumento no número de va-

gas, com 4.648 e 3.718 novos
postos, respectivamente.

Desde 2019, mais de 4,5
milhões de pessoas foram con-
tratadas em vagas formais em
todo o Brasil.

ACUMULADO DO ANO
O Estado de Minas Gerais

registrou no acumulado de ja-
neiro a junho de 2022 um sal-
do de 140.319 mil empregos
formais. No Brasil, o saldo anu-
al é de 1.334.791 novos em-
pregos formais, decorrente de
11.633.347 admissões e
10.298.556 desligamentos. Os
dados indicam um aquecimen-
to da economia, visto que o
total de admissões no período

foi 14,2% superior ao mesmo
período de 2021.

Ainda, segundo o Instituto
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), há indícios da
recuperação continuada do
mercado de trabalho. Segundo
a Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios Contínua
(Pnad Contínua), realizada pela
instituição, a taxa de desempre-
go no Brasil ficou em 9,3%,
entre os meses de abril e ju-
nho. É a menor taxa do perío-
do desde de 2015.

FONTE: Ministério do Trabalho

e Previdência e IBGE

(Secretaria Especial de

Comunicação Social)
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A 1ª Promotoria de Justi-
ça da comarca de São Sebas-
tião do Paraíso manifestou em
ação impetrada pelo prefeito
Marcelo Morais contra a
Companhia de Saneamento de
Minas Gerais (Copasa), em
2017, parecer favorável à in-
denização de R$ 16 milhões a
ser paga aos cofres do Muni-
cípio por poluição ambiental
cometido pela empresa. Em
seu parecer, assinado pelo pro-
motor de Justiça Rodrigo
Colombini, o MP sugere ain-
da que desse valor R$ 8 mi-
lhões sejam destinados à Saú-
de e R$ 8 milhões a serem in-
vestidos na revitalização dos
recursos hídricos que banham
o Município de São Sebastião
do Paraíso.

Diante da ação impetrada
por Morais, quando ainda ve-
reador, o MP entendeu que
para o caso cabia indenização
por danos ambientais, fato este
que foi comprovado por visi-
tas técnicas do próprio Minis-
tério Público. De acordo com
Morais, esta é apenas a pri-
meira das batalhas travadas
contra a empresa que, se-
gundo avalia, sempre agiu
com desmando no Municí-
pio.

Conforme Morais, o reco-

Ministério Público pede condenação da Copasa em
R$ 16 milhões em processo movido por Marcelo Morais

Caso suspeita de varíola dos macacos é investigada por análise laboratorial

Divulgaçãonhecimento do Ministério Pú-
blico diante da denúncia evi-
dencia tudo o que era presen-
ciado quando nas diligências
ele entrava em mata fechada
mostrando os pontos de des-
carte irregular de esgoto que
a Copasa dizia ser tratado,
mas não era.

“A Justiça agora começa
a entender que tudo que está-
vamos levantando à época era
verdade. O que espero é que
a Copasa tenha respeito pela
cidade e peça para sair. Essa
ação que estamos movendo é
apenas uma das batalhas que
iremos travar contra essa
empresa para tirá-la de São
Sebastião do Paraíso, tanto
por descumprimento de con-
trato quanto pela não presta-
ção de serviço adequado em
relação a tarifa que se cobra
em São Sebastião do Paraíso
e no estado inteiro. É uma sa-
tisfação muito grande ter esse
reconhecimento do MP e pro-
var que todas as denúncias
que fizemos estão sendo evi-
denciadas e reconhecidas pelo
Ministério Público”, finaliza.

A AÇÃO
Antes de se tornar verea-

dor, o prefeito Marcelo Mo-
rais vinha juntando provas

contra a Copasa devido a co-
brança de tarifa de tratamen-
to de esgoto que até então ou
não era prestada a população
integralmente ou era presta-
da parcialmente.  Segundo
ele, a principal poluidora no
Município era a própria Co-
pasa, que por sua vez lançava
esgoto sanitário em cursos
d’água sem o necessário tra-
tamento, realizando ainda a
cobrança de tarifa destinada
a custeá-lo.

Ainda, de acordo com a

ação, a Copasa, no prazo
contratual previsto, deixou de
implementar a estrutura com-
pleta para tratamento do es-
goto sanitário, vindo a poluir
os recursos hídricos locais,
entre eles o Córrego Rangel,
possibilitando o aumento dos
riscos à proliferação de doen-
ças. Na ação, Morais argu-
mentou que, à época, a Co-
pasa arrecadou indevidamente
24 meses de contribuição da
população, valor estimado em
R$ 1.450.000,00.

Diante disto, foi pedido à
Justiça que a Copasa fosse
condenada a arcar com danos
ambientais e morais coletivos
em valor não inferior a R$ 16
milhões, pedido este tendo sido
favorável pelo Ministério Pú-
blico, além de indenização ao
Município de São Sebastião do
Paraíso, de R$ 800 mil, mon-
tantes a serem revertidos aos
cofres municipais para desen-
volvimento de ações voltadas
à saúde.

O Jornal do Sudoeste

entrou em contato com a As-
sessoria de Comunicação da
Copasa, solicitando que a di-
retoria da empresa se manifes-
te quanto ao posiciona-mento
do Ministério Público.

COPASA
Através de sua Assesso-

ria de Comunicação a Copasa
encaminhou Nota Oficial so-
bre o assunto e argumenta que
tem cumprido as determina-
ções acordadas. "A Copasa
informa que, na ação popular
ajuizada por Marcelo Morais,
foi realizada perícia técnica
judicial, que atestou a perfeita
operação das infraes-truturas
do sistema de esgotamento
sanitário da companhia no
município de São Sebastião do
Paraíso".

Em seguida informa ainda
que, "tendo concluído que 'pela
análise do processual e visto-
ria realizadas, este perito con-
clui que a Ré procede de for-
ma correta no tratamento do
esgoto doméstico coletado por
suas redes'. Ainda não foram
identificados pontos de vaza-
mentos, irregularidades ou fal-
ta de coleta de esgoto domés-
tico nos locais vistoriados', fi-
naliza, em comunicado a es-
tatal.

A Secretaria de Estado da
Saúde de Minas Gerais anun-
ciou que em São Sebastião do
Paraíso há um caso suspeito de
varíola dos macacos. O prefei-
to Marcelo Morais que tam-
bém responde pela pasta da
Saúde no município confirmou
a situação, sendo uma mulher
que procurou a UPA (Unidade
de Pronto Atendimento) na se-
mana passada com sintomas
semelhantes ao da doença.
Amostras foram coletadas e
encaminhadas para a Funed
(Fundação Ezequiel Dias) em
Belo Horizonte para análise
laboratorial.

Conforme a SES/MG além
de Paraíso também existem
outros três casos sendo inves-
tigados no Sul de Minas, com
registros de situações suspei-
tas em Poços de Caldas, Pou-
so Alegre e Lavras. Em Minas
Gerais são 44 casos da doença
confirmados e 69 sob investi-
gação. O resultado dos exames
deverá ficar pronto na próxi-
ma semana.

Sobre a situação em Paraí-
so o prefeito Marcelo Morais
tranquiliza a população dizen-

Funed investiga caso suspeito em Paraíso
de contaminação por varíola dos macacos

Caso suspeita de varíola dos macacos
é investigada por análise laboratorial

Divulgaçãodo que a situação existente no
Município já é conhecida do
setor da saúde. A mulher pro-
curou atendimento e apresen-
tava sintomas semelhante a da
varíola dos macacos. “Ela ti-
nha algumas feridas no braço
e também no corpo, mas em
análise primária os médicos
praticamente descartaram. Ain-
da assim foram coletadas
amostras e enviadas para exa-
mes em laboratório como pede
o protocolo de orientação”,
detalha o prefeito.

Marcelo disse que a paci-
ente está estável sem maiores
complicações de saúde. “Ela
foi enviada para casa onde en-
contra-se em isolamento. Nós
fazemos o acompanhamento,
são feitos contatos três vezes
ao dia, ela está se alimentando
bem, não tem outras compli-
cações, não há motivos para as
pessoas se alarmarem”, relata.
Ele ressalta que as medidas to-
madas atendem aos protocolos
dos órgãos de saúde. “Envia-
mos o material para a Funed
que automaticamente comuni-
ca com a Secretaria de Saúde
do Estado e o caso é conside-

rado como suspeita até ser des-
cartado ou confirmado”, dis-
se.

“Por precaução isolamos a
paciente até que tenhamos des-
cartada a possibilidade de que
seja alguma coisa ligada a va-
ríola dos macacos, a Vigilân-
cia está monitorando-a”, refor-
ça. Ainda conforme Marcelo
médicos falam que não é o
caso, e agora vamos esperar a

confirmação pelos exames que
deve sair nos próximos dias
através da Funed.

Em nota oficial a Prefeitura
de São Sebastião do Paraíso,
por meio da Vigilância em Saú-
de, informa que “ainda está em
investigação o caso suspeito da
infecção por Monkeypox, a va-
ríola de macaco, registrado no
Município. Por se tratar de uma
situação de alerta diante de di-

versos casos ao redor do mun-
do, todo caso suspeito deve ser
investigado”. A Prefeitura infor-
ma ainda que a paciente em
questão se encontra em isola-
mento e está sendo acompanha-
da pela Vigilância em Saúde, não
apresentando até o momento
agravamento do caso.

SOBRE A DOENÇA
A varíola do macaco, uma

doença rara, é causada pelo
vírus da varíola símia, que está
estruturalmente relacionado
com o vírus da varíola e causa
doença semelhante, mas geral-
mente mais leve. A varíola do
macaco, assim como a varío-
la, é um membro do grupo dos
ortopoxvírus. Apesar do nome,
os primatas não humanos não
são reservatórios do vírus da
varíola.

A transmissão pode ocor-
rer por contato com o vírus –
com um animal, pessoa ou ma-
teriais infectados, incluindo
através de mordidas e arra-
nhões de animais, manuseio de
caça selvagem ou pelo uso de
produtos feitos de animais
infectados. Ainda não se sabe

qual animal mantém o vírus na
natureza, embora os roedores
africanos sejam suspeitos de
desempenhar um papel na
transmissão da varíola às pes-
soas.

O contágio pode ocorrer de
pessoa para pessoa: pelo con-
tato direto com fluidos corpo-
rais como sangue e pus, secre-
ções respiratórias ou feridas de
uma pessoa infectada, durante
o contato íntimo – inclusive
durante o sexo – e ao beijar,
abraçar ou tocar partes do cor-
po com feridas causadas pela
doença. ainda não se sabe se a
varíola do macaco pode se es-
palhar através do sêmen ou
fluidos vaginais.

Também pode ocorrer por
materiais contaminados que
tocaram fluidos corporais ou
feridas, como roupas ou len-
çóis, da mãe para o feto atra-
vés da placenta; da mãe para o
bebê durante ou após o parto,
pelo contato pele a pele, úlce-
ras, lesões ou feridas na boca
também podem ser infeccio-
sas, o que significa que o ví-
rus pode se espalhar pela sa-
liva.

Uma ação conjunta entre
forças policiais de Minas Ge-
rais, do Ceará e do Tocantins
resultou na quarta-feira,27, na
localização e prisão de E.S.G.,
que estava foragido de São
Sebastião do Paraíso desde o
dia 17 de junho.

Ele é o pai da criança que
foi baleada na cabeça enquan-
to brincava com a arma que
estava em posse do homem. A
polícia ainda investiga se há
envolvimento dele em um ou-
tro crime ocorrido em 12 de
julho, quando seu cunhado foi
morto durante um culto evan-
gélico no bairro João XXIII,
em Paraíso. Com a prisão a
polícia espera elucidar estas
ocorrências.

Com a troca de informações
veio a confirmação de que o
suspeito estava residindo em
Tocantins, e coube a Polícia
Militar de Gurupi (TO) efetuar
a prisão dele, que a princípio
não apresentou resistência. Ele
poderá ser transferido para
Paraíso ou mesmo ser encami-
nhado para o Ceará.

Há contra E.S.G. um man-
dado de prisão por envolvimen-
to a crime ocorrido no Ceará.
Desde então ele havia se mu-

Polícia do Tocantins prende pai
de criança baleada em Paraíso

Homem foragido e acusado de envolvimento de
vários crimes foi preso pela polícia do Tocantins

Divulgação

dado com a esposa e filhos para
São Sebastião do Paraíso e re-
sidia no bairro João XXIII. Em
17 de junho os filhos dele brin-

cavam dentro de casa quando
encontraram uma arma e co-
meçaram a manuseá-la. Em
dado momento houve o dispa-

ro que atingiu a nuca de uma
das crianças de sete anos.

E.S.G. prestou socorro à
vítima que foi deixada na UPA
(Unidade de Pronto Atendimen-
to) e desapareceu da cidade. O
menino foi submetido a cirur-
gia e encontra-se em recupe-
ração.

A Polícia Civil de Paraíso
ainda investiga se há alguma
participação ou envolvimento
de E. no crime que vitimou
Kauê Alves dos Santos, 26
anos. Ele foi assassinado em 12
de julho quando participava de
um culto evangélico, no bairro
João XXIII, em Paraíso. Três
pessoas envolvidas neste cri-
me foram presas no dia seguin-
te em Teófilo Otoni. Um dos
acusados afirmou que a morte
de Kauê teria sido uma vingan-
ça por outros crimes ocorridos
no Ceará.

O delegado Rafael Gomes
está à frente das investigações
e com a prisão de E.S.G. pre-
tende esclarecer várias nuances
dos crimes ocorridos. É sabi-
do que E. não possui registro e
nem porte e por isso a arma
que tinha em casa estaria irre-
gular. O inquérito policial se-
gue em andamento.
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